
 
 

 

BILAN DES VACANCES D’ETE 2016 

 

 

En ces temps compliqués, tendus, dramatiques, explosifs, inhumains… nous voulions souligner et insister sur 

l’ambiance qui a régné au sein de l’accueil au Valdocco ainsi que pendant les sorties ou même les séjours que nous 

avons organisés ou co-organisés avec l’APE2A. C’est donc dans une ambiance conviviale et bonne enfant que se 

sont déroulées les journées. Le RESPECT de tous, par tous et pour tous a été la valeur qui a marqué cette période 

estivale au sein de notre maison de jeunes. Aucune « différence » n’a posé de problème entre les jeunes que nous 

avons accueilli cet été (ou même toute l’année) : âge, genre, lieu de résidence, religion, alimentation, culture, 

…chacun a su respecter l’autre dans sa différence sans imposer la sienne, et cela dans un cadre défini et garanti 

par l’équipe d’animation du Valdocco. Nous sommes fiers de ce résultat qui contribue, nous le souhaitons, à 

améliorer « le vivre ensemble » sur le territoire. 

 

1. Organisation de la période : 

Le Valdocco a ouvert 25 jours pendant ces vacances scolaires estivales 2016. Du mercredi 6 juillet au vendredi 

31 août inclus. Trois semaines et demi en juillet et une semaine et demi en d’août. Trois semaines de fermetures 

annuelles. 

Pendant les vacances, l’accueil est ouvert du lundi au vendredi, de 14h à 19h. En fonction des demandes des jeunes 

ou contraintes des activités, nous adaptons les horaires (matin, soirée). 

Il y a eu 4 séjours cet été dont 3 en partenariat avec l’APE2A (les bilans sont en annexe). 

 

Equipe : 

Du 6 au 8 juillet Déborah, Thomas, Jordan, Fred, Willy 

Du 11 au 15 juillet Déborah, Thomas, Jordan, Fred, Willy 

Du 18 au 22 juillet Déborah, Thomas, Jordan, Fred, Willy 

Du 25 au 29 juillet Déborah, Thomas, Jordan, Fred, Willy 

Du 22 au 26 août Déborah, Thomas, Jordan (1 jour), Willy 

Du 29 au 31 août Déborah, Thomas, Willy 

 

Avant les vacances « officielles » : 

Comme chaque année, nous avons accueilli un certain nombre de jeunes avant la date « officielle » du 

début des vacances scolaires. Il faut savoir que certains collégiens, les lycéens, les apprentis… sont en 

« vacances » dès la mi-mai. Nous avons donc tenu compte de cette réalité et répondu à leurs demandes en 

ouvrant l’accueil dès 14h pendant cette période (juin). Nous avons organisé des sorties comme la Braderie de 

Rennes le 29 juin toute la journée (pour 8 jeunes) ou des randonnées toute la journée Cancale, Mézières sur 

Couesnon ou le Boël. Suite à cela nous avons co-organisé avec ces jeunes randonneurs (4 majeurs) un séjour 

de 6 jours randonnée de refuge en refuge dans les Alpes (Parc de la Vanoise). Peut-on accueillir les mineurs 

tous les jours (mardi, jeudi) dès 14h sachant qu’ils sont normalement encore en période scolaire ? Que peut-on 

mettre en place pour accueillir ces jeunes du territoire de Fougères ?  

 



 
 

 

2. Activités : 

Déjà l’été dernier, nous précisions que nous avions eu beaucoup plus de jeunes présents sur la 

structure en 2015 qu’en 2014. En 2015, c’était en moyenne 24 jeunes par après-midi. Ces jeunes présents 

avaient généré une moyenne de 94 heures de présence par après-midi d’ouverture. Toujours en 2015, 118 

jeunes différents étaient venus au moins un fois à l’accueil du Valdocco. Pour cette été 2016, à nouveau 

une augmentation des effectifs : 133 jeunes inscrits ; 2868 heures générées pendant cette période de 

vacances 2016 soit une moyenne de 115 heures par jours d’ouverture.  

Nous reviendrons plus tard dans ce document sur les chiffres concernant la fréquentation de l’accueil du 

Valdocco. 

 

Pour rappel, nous ne mettons pas en place l’activité, s’il n’y a pas au moins 5 jeunes inscrits. Très souvent la 

demande d’une activité provient des jeunes. Trois tarifs sont proposés au regard du quotient familial. 

 

l’Accueil Informel est le cœur de notre mission : L’accueil a été ouvert 25 jours durant les vacances 

d’été. Les jeunes peuvent faire ou pas des activités. Généralement, ils font les choses ensemble par petit 

groupe. L’accueil est un endroit de convivialité, où le « vivre ensemble » est le maitre mot. Le cadre imposé 

peut paraître stricte mais nécessaire pour pouvoir faire perdurer la stabilité de cette microsociété. Malgré le 

fait que les jeunes soient forces de propositions pour faire des activités, l’équipe d’animation propose 

constamment de jouer, d’échanger, de s’exprimer, de participer au sein de cet espace d’accueil informel. 

L’équipe d’animation s’est rendu compte que certaines propositions payantes des jeunes n’aboutissent pas, 

car trop chère (11 activités ont été annulé, 6 d’entre elles étaient des activités payantes). Par conséquent les 

jeunes qui forment des groupes n’y vont pas parce que l’un ou plusieurs d’entre eux ne peuvent pas y aller, 

donc ils restent à l’accueil. On constate que les activités payantes ont été accaparé par peu de familles (39 

jeunes). 42 jeunes différents ont fait des activités gratuites par contre 18 d’entre eux n’ont fait que des activités 

gratuites. Enfin, il y a donc 76 jeunes qui n’ont pas fait d’activités programmées de l’été. Par contre, ils ont pu 

participé aux différentes activités informelles proposées dans l’accueil : jeu de carte, billard, baby, henné, 

discussions, écouter de la musique, ne rien faire…). 

Pour les jeunes adultes, l’accueil est un moyen pour faire des rencontres (2 d’entre eux sont venus les 25 

jours d’ouverture du Valdocco).    

L’accueil permet aussi des temps forts comme les nombreux gouters, ce temps fort est très demandé par les 

jeunes. C’est un très bon outil car elle permet l’autonomie aux moments de faire les courses jusqu’à la 

conception du goûter.  Il permet aussi de rassembler les jeunes de la structure dans un moment de 

convivialité et de partage au moment de savourer les mets raffinés préparé par les jeunes.  

 

Nous avions proposé une activité chaque jour d’ouverture. Elles étaient payantes ou pas. Elles se déroulent au 

Valdocco ou pas. Elles étaient programmées entre une heure et une journée. Elles étaient sportives, de loisirs, 

culturelles, de découvertes, gastronomiques…Ce choix de diversifier l’offre est dû au fait que nous proposons 

aux jeunes de participer à la programmation en mai et juin. A l’issue de ce recueil de demandes, nous éditons 

un programme d’activités. Nous nous autorisons (équipe d’animation) aussi à faire des propositions en 

fonction de nos intentions éducatives.  

Donc : 26 activités programmées tout au long de l’été. Comme pour chaque période un certain nombre d’entre-

elles n’ont pas eu lieu et d’autres ont vu le jour. 



 
 

 

Commençons par celles qui ont été annulée faute de participant (manque d’intérêt ou manque de moyens 

financiers) : 

11 activités annulées : (Piscine, tournoi de billard, Bubble soccer, sport, Bréhat, Paint Ball, Equitation) La plupart 

de ces activités étaient payantes. Malgré les tarifs proposés en fonction du Quotient Familial, les familles font 

des choix et ne peuvent donc pas participer à plusieurs activités payantes (de 3€ à 17€ par sortie pour les 

quotients les plus faibles).  

 

Quelques précisions sur quelques activités qui ont été mise en place : 

 
Soirée Repas : A la demande d’un groupe, une soirée pizza a été organisé. L’objectif étant de favoriser la 

rencontre et l’échange entre tous les jeunes présents ce soir-là. La réalisation de la pizza est aussi un prétexte 

pour l’échange et le partage de savoir. Concrètement, ils réalisent par 2 leur pizza. Cela implique de se 

questionner sur ses goûts alimentaires. Pour l’équipe d’animation, c’est un moyen d’entendre, de voir, de se 

rendre compte des habitudes de chacun et pourquoi pas les inciter à goûter de nouveaux ingrédients ou encore 

d’avoir une prise de conscience de la part des jeunes sur les quantités de nourriture consommées : lors des 

achats ainsi que pendant la préparation du repas. 

Cette soirée s’est terminée par un tournoi de jeu vidéo. Là encore, l’organisation permettait la rencontre entre 

tous. 

 

  
Soirée barbecue : A la demande d’un jeune, une soirée barbecue a été programmé la semaine de 

réouverture du Valdocco. Ces soirées repas sont toujours demandées par les jeunes. Il suffit de donner la date via 

facebook pour que les jeunes s’inscrivent. Un groupe de jeunes accompagné d’un animateur ont tout préparé, des 

courses à la préparation des ingrédients. Le principe du barbecue était que chaque jeune prépare sa tartine en y 

mettant les ingrédients qu’il souhaitait (viande, légumes, fromages…) et gère sa cuisson. Cette méthode a permis 

une autonomie de chacun sur son repas, mais aussi un échange de savoirs. D’après leurs dires les jeunes ont 

apprécié ce repas qui était très convivial et peu habituel pour eux. Cette autonomie et la responsabilisation de 



 
 

 

chacun recherchée par l’équipe d’animation, fonctionne bien avec ce public. On a constaté qu’il n’y avait 

pratiquement pas de perte. Tout ce qui a été préparé a été consommé (ce qui était une des consignes). De plus, 

cela permet aux jeunes d’expérimenter de nouveaux goûts, de ne pas être stigmatisé pour son régime alimentaire 

(sans porc, sans viande, sans gluten…). Encore un moment de respect de partage entre tous et de savoir vivre 

ensemble.  

 
Les gouters : Ils n’étaient pas prévus au programme des vacances, cependant les jeunes en demandaient 

souvent. Il y en a eu 7 au total de réalisés. A chaque fois il y avait à la fois des volontaires pour aller faire les courses 

et aussi pour faire la préparation. Ce sont des moments conviviaux que tous apprécient. Cela nous permet aussi 

d’avoir un échange de savoirs entre les jeunes et les animateurs sur des recettes, des pratiques culinaires, ce qui 

valorise les jeunes soit sur la transmission, soit sur la réalisation. 

 

Henné / Bar à ongles : Cette activité a été proposée 

l’avant dernier jour des vacances car les jeunes sont souvent 

demandeurs d’en faire juste avant la rentrée. Il y a eu 8 

tatouages de réalisés ce jour et 8 autres en ont fait la 

demande également le lendemain. Avec le bar à ongles situé 

dans l’accueil, nous avons eu cette demande d’activité tous 

les jours des vacances (au moins 3 fois chaque jour). Lorsque 

de nouvelles filles arrivaient, cela permettait de susciter leur 

curiosité et de créer un lien à travers ce support. Comme 

depuis un moment, nous nous sommes adaptés à la demande 

en proposant de nouveaux modèles pour les filles et des 

modèles plus masculins. Nous avons également quelques 

jeunes de la structure doué en dessin qui proposaient aux 

autres de leur faire des tracés selon leurs goûts pour pouvoir 

faire les tatouages par la suite. Ce qui permettait la 

participation et la valorisation du jeune. Cette fois-ci encore 

plusieurs jeunes l’ont pratiqué à plusieurs reprises pendant les vacances. Cette activité qui a été proposé à la base 

pour répondre aux besoins de filles est aujourd’hui demandé de façon équitable entre filles et garçons.  

 

Cobac Parc : Nous avions eu plusieurs demandes de jeunes pour faire une sortie dans un parc d’attraction, 

ceci dit, il fallait que la sortie que nous proposions reste abordable financièrement. En concertation avec les jeunes 

nous avons choisi « Cobac Parc » car il était à seulement 1h de trajet de l’association et le coût de son entrée était 

acceptable pour les familles. Certains jeunes avaient demandé des parcs d’attractions plus grands sur la capitale, 

mais en raison des attentats qui se sont produit en France et de la vigilance renforcée, nous avons décidé de ne 

pas faire des sorties en groupe sur la Région Parisienne. Lors de la sortie, nous avons eu 2 filles et 4 garçons. Cette 

journée avait comme objectif de répondre à la demande des jeunes afin qu’ils puissent passer un moment de loisirs 

entre eux en dehors de Fougères. Le beau temps nous a permis de profiter pleinement. Nous avons donc fait les 



 
 

 

animations « terrestres » le matin, pique-niquer ensemble le midi puis fait le parc aquatique l’après-midi. Les jeunes 

nous ont dit qu’ils étaient satisfaits de leur journée.  

 

Laser games et KFC : Cette sortie est demandée à presque toutes les vacances par des jeunes différents. 

Le Space Laser est une activité qu’il n’y a pas sur Fougères, de même pour la chaine de restauration rapide KFC. 

Cette sortie permet aux jeunes de s’évader de la ville pendant quelques heures en alliant le loisir et le partage d’un 

repas ensemble. Le côté convivialité est encore celui recherché par les jeunes. 

 

Concert « Quartiers d’été » : Comme tous les ans le CRIJ de Bretagne organise le festival des quartiers d’été 

à Rennes. C’est un festival gratuit regroupant la culture hip hop (musique, danse, graff…). Cette année, il y a eu 

beaucoup moins d’artistes connus par les jeunes à s’y produire. Cependant, il y avait un jeune originaire de 

Fougères que le jeunes connaissent bien à participer au concert, Saro. Nous nous y sommes rendus en fin d’après-

midi pour que les jeunes puissent profiter des différents stands (alimentation/gouter, bien être/soin du visage, jeux 

vidéo…). Malgré que cette année suite à une diminution du budget du festival, il n’y avait presque pas de stands, 

nous avons compensé par une promenade dans le parc puis nous avons fait des jeux de sociétés. Nous avons 

mangé tous ensemble, puis les concerts ont commencé vers 20h, vers 23h nous avons assisté à la projection d’un 

film en plein air. Les jeunes sont restés pendant toute la sortie ensemble.  

 

Makey – Makey : Cette activité a été proposé par Arnaud du Conseil Départemental et Elisabeth de l’APE2A 

en vue de la préparation du Festival Numérique qui doit se dérouler début novembre à Fougères. Le but était de 

faire découvrir un nouveau support pour jouer aux jeux vidéo. Nous avons associé un jeu vidéo que les jeunes 

connaissent et apprécient en remplacement les manettes par le makey makey. Tous les jeunes présents à l’accueil 

ont essayé le support, même ceux qui n’aiment pas les jeux vidéo. Ils ont apprécié tester, cela a éveillé leur 

curiosité.  

 

3. Communication : Comme depuis plusieurs années nous avons réalisé un planning d’activités sous forme 

de flyers que nous avons été distribués dans les collèges de Fougères. En effet nous nous sommes aperçu 

qu’il était très important pour les + jeunes de pouvoir avoir un planning établi, en gardant par la suite la 

possibilité d’une souplesse (activités supplémentaires…). Pour recueillir les souhaits des jeunes et les 

inciter à le faire, nous avions mis dans l’accueil (dès le mois de Mai) un planning a trous à remplir avec des 

post it. Il y en avait des vierges et d’autres avec des idées d’activités.  

 

 

 

 

 

Planning de l’été 2016 du 

Valdocco Fougères 



 
 

 

Nous avons mis en place une communication « externe » au mois de juin (sous forme d’articles de presses, 

affiche sur facebook, etc…). Comme depuis plusieurs vacances nous avons réalisé une vidéo de communication 

pour présenter toutes les activités de l’été. Nous avons également proposé aux jeunes de réaliser des selfies seul 

ou en groupe, lors d’activités ou en sorties pendant tout le mois de Juin, pour les mettre dans la vidéo. Cette 

dernière a été visualisée 1612 fois, ce qui nous montre encore une fois que c’est un support adapté au public que 

nous visons et elle permet des donner de remplir plusieurs objectifs :  

- Photo du Valdocco + adresse : permet pour ceux qui ne connaissent pas de visualiser la structure. 

- Planning + poster activités : permet de connaitre les différentes activités proposées avec les dates, les heures, les 

tarifs. 

- Présentation en photo de l’équipe : permet de visualiser les interlocuteurs de la structure. 

Selfies des jeunes : permet de valoriser les jeunes à travers des images qu’ils ont eux-mêmes validés. Cela permet 

aussi de montrer à ceux qui ne viennent pas encore qu’il y a un 

public mixte (des filles, des garçons, des mineurs, des 

majeurs…)  

Nous avons essayé au maximum de communiquer « dans 

l’instant » : vidéos et photos d’activités en cours publiées sur 

Facebook par exemple. Ce type de communication a été 

diffusé tous les jours, afin de toucher le maximum de jeunes 

présents dans nos contacts. Résultat : les autres jeunes 

visualisent « en direct » sur leur téléphone l’activité qui se 

déroule au Valdocco. Ce qui parfois incite ces jeunes à venir 

participer. C’est une communication très prisée par les jeunes 

et qui est dans l’aire du temps pour cette génération.  

 

La communication prend une place de plus en plus 

d’importante. Elle doit sans cesse évoluer afin de répondre aux 

besoins et aux pratiques des jeunes. C’est pourquoi nous 

proposons des vidéos, des affiches, des flyers… Mais nous ne 

sommes pas des spécialistes et cela prend du temps, c’est 

pourquoi avec des supports plus professionnels (logiciels ...) et 

une formation sur ceux-ci, nous pourrions peut-être gagner du temps en étant plus efficace et donc répondre aux 

mieux aux attentes des jeunes.  
 

Les séjours : (Bilans en annexe) 

Randonnée dans les Alpes : Rappel, un groupe de 4 jeunes majeurs ont décidé de randonner dans le parc 

de la Vanoise quelques jours avant le début officiel des Vacances d’Eté 2016 

 Bivouac : 2 jours donc une nuit à Mézières sur Couesnon avec 7 jeunes garçons : en partenariat avec 

l’APE2A. Ce bivouac est une demande spécifique d’un groupe qui fréquente régulièrement le Valdocco : « partir 

camper à l’arrache entre copains ! » 

 Solidar’Breizh (UFOLEP) au Guilvinec (29) : en partenariat avec l’APE2A du 11 au 15 juillet, avec 6 jeunes (6 

filles. 

 Séjour à la Mer à Lancieux (22) : en partenariat avec l’APE2A du 18 au 22 juillet, avec 7 jeunes, 4 garçons et 

3 filles. 

 

Les filles aux Valdocco : Comme tout au long de l’année, nous avons pour objectif d’accueillir un public mixte. Nous 

pouvons noter que les filles sont toujours un peu moins nombreuses que les garçons. C’est pourquoi nous 

attachons beaucoup d’importance à pouvoir connaitre leurs envies et à proposer des activités spécifiques pour les 



 
 

 

intéresser. Elles n’utilisent pas la structure de la même façon que les garçons, elles viennent pour une activité en 

particulier, pour parler… mais elles ne « squattent » pas. Le fait de laisser le « bar à ongles » avec le soin de mains, 

les tatouages au henné… en atelier permanent, nous permet d’attirer des filles au Valdocco. C’est également un 

support utile pour pouvoir faire connaissance avec les nouvelles, connaitre leurs envies et donc répondre à leurs 

besoins de loisirs. Les majeures sont souvent assez autonomes. Elles n’ont pas forcément besoin de la structure 

pour faire des sorties. Elles sont plus à la recherche de convivialité, de rencontres. Les plus jeunes sont celles que 

nous devrions plus cibler car elles n’osent pas forcément exprimer leurs envies, c’est pourquoi nous devrions 

proposer des activités ciblées pour elles en les planifiant et en les communiquant sur les réseaux sociaux.  
 

4. La fréquentation : En hausse cet été 2016 

 

Eté Nombre de jeunes différents Nombre d’heures  Nombre de Passages 

2016 133 2868 718 

2015 118 2247 577 

2014 77 1467 391 
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14 journées à plus de 100 heures de présences cet été 2016, alors qu’il y en a eu seulement 10 journées en 2015 pour 

une seule en 2014. La progression est constante et importante depuis quelques 3 années.  

 

  
La part des filles dans le temps de présence global a augmenté, et ce malgré l’augmentation du nombre d’heures 

de présence ; de 23% à 31% des heures entre 2015 et 2016. 

  
La encore, le nombre de passages a largement augmenté entre 2015 et 2016 et pourtant la part des filles 

progresse. Le nombre de passages est de 33% alors que le nombre d’heures de présence des filles et de 31%. Cela 

se traduit donc par le fait que les filles passent moins de temps au Valdocco. 
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Enfin, le nombre de filles inscrites cet été a lui aussi augmenté. Il passe de 36% à 42%.  

  
  Proportionnellement, la part des majeurs et des mineurs reste stable entre 2015 et 2016. 

 

La tendance qui veut que les filles soient moins présentes que les garçons, se vérifie à nouveau : 

 Un nombre certain de filles viennent au Valdocco 

 Elles passent moins souvent à l’accueil du Valdocco que les garçons 

 Enfin, quand elles viennent, elles restent moins longtemps. 

 

Sur les 25 jours d’ouverture, une vingtaine de jeunes ont été présents plus de la moitié du temps. Pour 

certains (13 jeunes), ils ont été  présent 5 jours de plus avec nous car ils sont partis en séjour (Solidar’Breizh ou 

Lancieux). Par conséquent, pour 3 d’entre eux, ils ont passé les 25 jours d’ouverture du Valdocco au sein de notre 

structure.  

 

 
 

Au niveau de la provenance géographique, 65% des jeunes sont fougerais. En fonction des années, cette part 

fluctue mais depuis plusieurs été, nous accueillons principalement des fougerais. Que font les jeunes des 
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communes proches de Fougères que nous accueillons pourtant très régulièrement tout au long de l’année 

scolaire (Lécousse, Romagné, Laignelet, Javené, Landéan, Beaucé …) ? 

 

 
 

 
 

Les fougerais : 

   
Une baisse régulière des jeunes fougerais issu du quartier 5 (Madeleine, Sermandière, Chattière). Quelle en est la 

raison ? A contrario, augmentation de la part des jeunes du quartier 1 (Centre Ville, Urbanistes).  
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Des jeunes qui résident sur le quartier 2 (Cotterêts-Forairie) viennent au Valdocco sans doute, parce qu’ils 

avaient l’habitude d’y venir quand ils habitaient près de celui-ci. Ils viennent peut-être parce qu’ils sont dans le 

Centre-Ville pour autre chose (balades, démarches administratives, achats…) ? Ils viennent parfois pour rejoindre 

un ami. Pour quelle autre raison viendraient-ils ? 

 

5. Conclusion et perspectives 

Un été excellent, tant dans la fréquentation que dans l’ambiance au sein de l’accueil. Un « vivre ensemble » 

accepté et apprécié de tous. 

 

Le groupe de majeurs est en demande d’activités spécifiques pour eux (randonnée, soirées…), par contre, 

c’est plus difficile de mobiliser un groupe de plus de 3 ou 4 jeunes. Il faudra peut-être s’adapter à ces 

demandes spécifiques. 

 

Comme « toujours », les filles n’utilisent pas le Valdocco comme les garçons. En général, les filles viennent 

pour des raisons précises (activités, rencontres entre elles). Elles sont en demande d’attention de la part 

de l’équipe d’animation (henné, nail art, discussion). C’est un public « différent » auquel il faut adapter 

notre offre de loisirs en fonction de ces constats si nous voulons toujours l’accueillir au sein de notre 

structure. 
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Il semble que les moyens financiers des jeunes qui fréquentent le Valdocco ne soient pas encore au beau 

fixe ; pas ou très peu d’activités payantes réalisées cet été pour ce public. Par conséquent, nous devons 

continuer à prendre en compte cet état de fait en mixant nos propositions (de gratuit à peu onéreux pour 

les familles). 

 

Lors du bilan de l’été 2015, nous avions constaté ce souci : 

« La présence des jeunes au Valdocco entre fin mai et le début des vacances scolaires nous interroge. 

Officiellement nous ne pouvons pas accueillir les mineurs car ils sont « normalement » au collège ou au lycée, 

mais pour certains ils disent ne plus avoir cours et considèrent donc qu’ils sont en vacances. Par conséquent, 

ils viennent au Valdocco « comme si c’était les vacances ».  

Nous proposions une réflexion sur ce sujet, mais à ce jour rien, ni personne n’a pris l’initiative d’entamer 

un travail en commun pour changer cette situation problématique. Voici les questions que nous posions 

déjà l’année dernière : « Que doit-on faire, que peut-on faire pour « prendre en charge » ces jeunes qui sont 

sur l’espace public ? Une réflexion commune pourrait être menée pour apporter une réponse acceptable pour 

tous (les jeunes, les parents, les structures jeunesse, la Ville de Fougères et l’éducation Nationale) ». 

 

Une ambiance agréable, sans aucun problème tout au long de cet été. Charge à l’équipe d’animation de la 

maintenir en proposant toujours une réponse adaptée aux demandes et besoins de jeunes pour cette 

nouvelle année scolaire. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 

ANNNEXE 1 : Le 5 Quartiers Fougerais 

 

 


